



COMMUNIQUE DE PRESSE

27 mars 2023

Campagne provinciale de sensibilisation à l'endométriose
L'entourage, un soutien inestimable pour les malades !

L'endométriose touche une personne menstruée sur dix entre 16 et 50 ans. Mal connue et mal comprise, la maladie isole les personnes qui en sont atteintes. Sensible à cette difficulté supplémentaire, la Province de Liège a souhaité s'adresser cette année plus particulièrement à l'entourage des malades avec sa campagne « L'écouter, c'est déjà l'aider », pour le sensibiliser au rôle essentiel d'accompagnement et de soutien qu'il peut jouer.

L'endométriose est une maladie gynécologique très invalidante aux multiples symptômes : douleurs insoutenables pendant ou en dehors des règles, troubles urinaires, douleurs lors des rapports sexuels ou encore infertilité. Ces symptômes sont « théoriques » car la maladie est très sournoise et prend de multiples formes.

L'absence de signes extérieurs rend difficilement compréhensibles les crises de douleur, les évanouissements, les absences répétées au travail, les annulations de sorties et autres événements sociaux. De plus, la croyance selon laquelle des règles douloureuses sont normales a également largement contribué à sa non-reconnaissance. Les personnes touchées se sentent dès lors incomprises et considérées comme « douillettes » ; elles finissent par s'isoler.

Un rôle essentiel

« Face aux douleurs et au mal-être des personnes atteintes d'endométriose, les proches peuvent se sentir impuissants. Or, même s'ils n'en ont parfois pas conscience, ils représentent une source de soutien inestimable pour les malades. C'est pourquoi, la campagne provinciale de sensibilisation à l'endométriose s'adresse à eux cette année : vous ne pouvez pas soulager leurs douleurs physiques mais vous avez tout de même la possibilité d'agir », explique Katty Firquet, Députée provinciale, Vice-présidente en charge de la Santé.

En effet, un entourage compréhensif et à l'écoute évite que la personne en souffrance ne s'isole ; il l'aide à conserver une vie sociale aussi normale que possible. Un entourage présent constitue également un appui et une aide au quotidien avant et après le diagnostic.

3 campagnes pour 1 objectif : mieux faire connaître l'endométriose

Menée en collaboration avec les deux centres liégeois spécialisés en endométriose (Hôpital de la Citadelle et CHC MontLégia), la campagne se décline sur Internet, à travers des témoignages vidéo et via des affiches.

Le site Internet de la Province de Liège consacre une page d'informations et de conseils pour les proches des personnes malades, diagnostiquées ou non.

Trois patientes, qui avaient déjà livré leur parcours en vidéo lors de la campagne de 2020, ont également accepté de revenir accompagnées d'un proche, pour témoigner du rôle important qu'il/elle a joué auprès d'elles. Les vidéos seront diffusées une à une sur les réseaux sociaux et le site Internet dès ce lundi 27 mars.

Après une première campagne générale d'informations sur l'endométriose en 2020 et une deuxième en 2022 destinée spécialement aux jeunes et à l'identification des signes alarmants, la Province de Liège confirme, avec cette troisième déclinaison, sa volonté de faire connaître cette maladie auprès d'un public toujours plus large afin de mieux la combattre.

Retrouvez toutes les infos sur les pages :

- Campagne 2023 - Entourage :
www.provincedeliege.be/endometriose/campagneentourage
- Campagne 2022 - Jeunes :
www.provincedeliege.be/endometriose/campagnejeunes
- Campagne 2020 - Sensibilisation à l'endométriose :
www.provincedeliege.be/endometriose

Contact

Département de la Communication – Province de Liège 04/279 69 63 –
aurelie.mignon@provincedeliege.be